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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN XXII CONGRESO NACIONAL DE CIENCIAS QUIMICAS  
Y FARMACÉUTICAS Y XVI EXPOFARMA 2007 
23 DE OCTUBRE DE 2007 
 
 
EN PRIMER LUGAR QUIERO FELICITAR A LOS ORGANIZADORES DE ESTE CONGRESO, POR 
HABER NOMINADO DOCTOR. JOSÉ ALEJANDRO CHÁVEZ ESTE EVENTO. YO SOY UNO DE 
LOS QUE TUVO LA GRAN SUERTE DE SER AMIGO DEL DOCTOR JOSÉ ALEJANDRO 
CHÁVEZ.,  AL DOCTOR ALEJANDRO CHAVEZ LO CONOCÍ EN LOS AÑOS OCHENTA, ADEMÁS 
DE LAS PALABRAS QUE HA DICHO SU HIJO ROBERTO HOY, EL DOCTOR. CHÁVEZ ERA UN 
HOMBRE ALEGRE, DINÁMICO, CREATIVO, Y POR MÍ TRABAJO, POR MI PROFESIÓN, ME 
ACERQUE MUCHAS VECES, ESTUVE CON ÉL MUCHAS VECES, ADEMÁS FUE MI PADRINO 
EN EL CLUB DE LEONES (….) DE SAN SALVADOR. 
 
QUIERO FELICITARLOS A USTEDES POR HABER DECIDIDO DARLE UN HOMENAJE MUY 
MERECIDO, AL DOCTOR JOSÉ ALEJANDRO CHÁVEZ, Y NO HAY DUDA, QUE EN EL LUGAR 
DONDE SE ENCUENTRA, QUE ES EL MEJOR SITIO AL QUE TODOS ASPIRAMOS LLEGAR, 
PORQUE SOMOS CRISTIANOS, LOS QUE CREEMOS EN DIOS, SEGURAMENTE EL DOCTOR. 
ESTA DISFRUTANDO EN ESTE MOMENTO DE ESTE HOMENAJE QUE SE LE ENTREGA 
DESPUÉS DE SU MUERTE.  
 
ES UN HOMBRE QUE (…)DE SU CURRICULUM, PERO QUIZAS LO MÁS IMPORTANTE ES 
AGREGAR EL ENTUSIASMO QUE LE PONÍA A LAS JORNADAS OFTALMOLOGICAS, A LAS 
JORNADAS DE ATENCIÓN A LA GENTE MÁS POBRE DEL CLUB DE LEONES, 
ESPECIALMENTE DEL CLUB (…) DE SAN SALVADOR, DEL CUAL SOY MIEMBRO, REALIZABA 
EN BENEFICIO DE LA GENTE MÁS POBRE DE NUESTRO PAÍS.  
 
POR ESO YO QUISIERA FELICIATARLOS POR ESTA NOMINACIÓN, Y A SU FAMILIA, A 
ROBERTO, ESPECIALMENTE A TONO, QUE ESTA AQUÍ CON NOSOTROS, AL DOCTOR 
TAMBIEN, DECIRLES QUE ME SIENTO MUY CONTENTO, DE QUE ESTA NOCHE SE LE 
ENTREGUE UN RECONOCIMIENTO DESPUÉS DE SU PARTIDA EL DOCTOR ALEJANDRO 
CHÁVEZ, YO NO ESTARÍA MUY FELIZ AQUÍ, ERA UN HOMBRE DINAMICO, SIEMPRE CON UNA 
MENTALIDAD JOVEN, MÁS JOVEN QUE TODOS NOSOTROS, ASI ES QUE FELICIDADES DON 
ROBERTO CREO QUE ES EL PREMIO MÁS QUE MERECIDO. 
 
ES PARA MÍ UN HONOR INAUGURAR ESTE VIGÉSIMO SEGUNDO CONGRESO NACIONAL DE 
CIENCIAS QUÍMICAS Y FARMACÉUTICAS, DENOMINADO FUTURO FARMACÉUTICO: 
INNOVACIÓN Y COMPETITIVIDAD. 
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HE ESCUCHADO AL PRESIDENTE DE ESTE COLEGIO, LO HE ESCUCHADO CON MUCHA 
ATENCIÓN, POR VARIAS RAZONES: NUESTRO GOBIERNO ESTA TOMANDO ALGUNAS 
DECISIONES IMPORTANTES QUE ESTÁN CAMBIANDO EL RUMBO DEL PAÍS EN BENEFICIO 
DE TODOS Y DE TODAS. 
 
QUIERO DECIRLES QUE EL TEMA DE LOS MEDICAMENTOS, FORMA PARTE DE MI AGENDA 
PRESIDENCIAL, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS HAREMOS UN ANUNCIO IMPORTANTE, QUE POR 
SUPUESTO LLEVARA UN ALTO CONSENSO SOBRE, ESPECIALMENTE EL TEMA DE LAS 
PRESCRIPCIONES MEDICAS, QUE ME PARECE QUE ES FUNDAMENTAL MANEJAR EL TEMA 
DE LA LIBERTAD PARA QUE LA GENTE PUEDA DECIDIR SOBRE UN MEDICAMENTO U OTRO 
MEDICAMENTO. 
 
Y POR SU PUESTO (…) ES UN TEMA EN EL QUE TENEMOS QUE HABLAR CON LA EMPRESA 
PRIVADA, PORQUE USTEDES SON LOS QUE CONOCEN, SON LOS QUE FABRICAN LOS 
MEDICAMENTOS, Y LOS MÉDICOS SON LOS QUE PRESCRIBEN EL MEDICAMENTO, 
TENEMOS QUE LLEGAR A ACUERDOS IMPORTANTES Y ESTO APENAS COMIENZA Y QUERÍA 
TOCARLES, DARLES UN PEQUEÑO AVANCE DE LO QUE FORMA PARTE DE NUESTRA 
AGENDA. 
 
ME PARECE EL TEMA QUE HOY ESTÁN TOCANDO, INTERESANTE PORQUE ESTAMOS 
ENFRENTÁNDONOS A REALIDADES MUY ADVERSAS, SIN EMBARGO COMO SIEMPRE LO 
HEMOS HECHO, FRENTE AL ENTORNO GLOBAL, EL SALVADOR NO PUEDE QUEDARSE 
SENTADO A ESPERAR. 
 
NO TENEMOS MÁS OPCIÓN QUE COMPETIR EN LAS CIRCUNSTANCIAS QUE NOS IMPONEN 
LA GLOBALIZACIÓN, LA APERTURA COMERCIAL, LA CAMBIANTE DINÁMICA DE LOS 
PROCESOS DE PRODUCCIÓN, LAS NUEVAS REGLAS DE LA COMPETENCIA Y LAS 
DEMANDAS DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES. 
 
EL PRÓXIMO MARTES ME REUNIRÉ CON EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN, UNA VEZ MÁS 
Y COMO UNA ULTIMA INSTANCIA ANTES DE PROCEDER COMO LO INDICA EL TRATADO DE 
LIBRE COMERCIO CON MÉXICO, EN DONDE HAY SANCIONES PARA PRODUCTO MEXICANO 
EN EL CASO DE QUE NO SE CUMPLA LO QUE ESTA FIRMADO Y QUE SIMPLE Y 
SENCILLAMENTE DEPENDE DE LA DECISIÓN EJECUTIVA DE MÉXICO SOBRE LOS 
MEDICAMENTOS DE EL SALVADOR. 
 
 HE HABLADO CON EL PRESIDENTE CALDERON EN DOS OCASIONES, HE DESPACHADO 
COMO LO SABEN LOS AMIGOS DE INQUIFAR, UNA CARTA ESTA SEMANA AL PRESIDENTE 
CALDERÓN Y ME VOY A ENCONTRAR EN MONTERREY CON ÉL, EN UN EVENTO 
INTERNACIONAL EN EL QUE VAMOS A TOCAR COMO UNO DE LOS PUNTOS PRINCIPALES 
DE NUESTRA RELACIÓN BILATERAL, VAMOS A TOCAR EL TEMA DE LOS MEDICAMENTOS. 
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NO ES POSIBLE QUE NUESTRO TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON MÉXICO ESTE 
FUNCIONANDO SOLO EN BENEFICIO DE UN SECTOR, ESO ES MUY DELICADO Y DEBEMOS 
CORREGIRLO, ASÍ QUE LA PRÓXIMA SEMANA YO ESPERO TENERLES NOTICIAS. 
 
LA NUEVA REALIDAD INCLUYE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, (…) REGLAS DEL 
JUEGO QUE EN CASO DE NUESTRA RELACIÓN CON MÉXICO NO SE HAN CUMPLIDO   Y SON 
LAS QUE VAMOS A SOLICITAR DE UNA MANERA DIPLOMÁTICA, PERO (…)  AL GOBIERNO 
MEXICANO RESOLVER. VEO EN EL PRESIDENTE CALDERON UNA BUENA VOLUNTAD. 
 
PERO ESTA NUEVA REALIDAD DE LA COMPETENCIA MUNDIAL REQUIERE QUE TODOS 
HAGAMOS, RECREEMOS LA FORMA DE QUE COMPETIMOS LA FORMA DE HACER 
NEGOCIOS, POR MUCHO QUE HAGA EL GOBIERNO, EL SECTOR PRIVADO VA SER 
RELEVANTE EN ESTOS TIEMPOS TAN COMPETITIVOS, SOLAMENTE SI SE REINVENTA Y SE 
ADAPTA A LA NUEVA REALIDAD GLOBALES Y QUE  AGREGA VALOR A SU PRODUCTO O 
SERVICIOS A TRAVÉS DE PRÁCTICAS COMO LA RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL. 
 
ME CONSTA LA INVERSIÓN QUE LOS LABORATORIOS, QUE LAS DROGUERÍAS, 
TOTALMENTE LOS LABORATORIOS DE  EL SALVADOR,  ESTA HACIENDO PARA PONERSE A 
LA ALTURA DE LA COMPETENCIA.  
 
LAS EMPRESAS TIENEN QUE OFRECER MUCHO MÁS QUE UN BUEN PRODUCTO O 
SERVICIO. ESTÁN LLAMADAS A TENER UNA GESTIÓN MÁS HUMANA, MÁS ÉTICA, MÁS 
CONSCIENTE DE LA REALIDAD QUE LES RODEA Y MÁS CONECTADA CON LAS 
NECESIDADES Y DEMANDAS DE LA SOCIEDAD DONDE OPERA. 
 
EN GENERAL, PODEMOS DECIR QUE EN EL SALVADOR, HEMOS PROGRESADO BASTANTE, 
PERO TODAVÍA TENEMOS TEMAS PENDIENTES, TEMAS COMPLEJOS QUE REQUIEREN EL 
CONCURSO COORDINADO DEL GOBIERNO Y SECTOR PRIVADO. PUEDO DECIRLES CON 
CERTEZA QUE LOS PROCESOS DE DESARROLLO Y TRANSFORMACIÓN SOCIAL SÓLO 
FUNCIONAN CUANDO MÚLTIPLES Y VARIADOS ACTORES OFRECEN SU PARTICIPACIÓN. 
 
DEBIDO A TODAS ESTAS CIRCUNSTANCIAS, NO HA SIDO FÁCIL EN EL PAÍS, LOS ÚLTIMOS 
VEINTE AÑOS, NO HA SIDO FÁCIL, NI SER EMPRESARIO, NI VIVIR EN LA TIERRA 
CUSCATLECA, CON LAS DIFICULTADES QUE HEMOS ENFRENTADO, NI MUCHO MENOS HA 
SIDO FÁCIL GOBERNAR EN ESTOS ÚLTIMOS VEINTE AÑOS. HOY NUESTROS PAÍSES 
TIENEN MEJORES CONDICIONES POLÍTICAS Y SOCIOECONÓMICAS, PERO LAS 
CIRCUNSTANCIAS SIGUEN SIENDO DIFÍCILES.  
 
HOY NOS ENCONTRAMOS EN POSICIONES ECONÓMICAS MÁS ESTABLES, PERO SIEMPRE 
TENEMOS GRANDES AMENAZAS, LOS PRECIOS DE PETRÓLEO MÁS ALTOS EN LA 
HISTORIA, SON UN GASTO (…) EN DIFERENTES INTERVENCIONES PÚBLICAS. 
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CUANDO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL, EL PRECIO DEL  BARRIL DE PETRÓLEO ESTABA 
ENTRE 9 DÓLARES Y LOS 12 DÓLARES,  CON ESA REALIDAD ENTRE AL GOBIERNO. HOY 
LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO ESTÁN EN ALGUNOS CASOS SOBREPASANDO LOS 90 
DÓLARES, ESA ES OTRA REALIDAD EN LA QUE SE MUEVE EL MUNDO. 
 
LA DESACELERACIÓN MUNDIAL O EL MAS BAJO CRECIMIENTO DE LAS PRINCIPALES 
ECONOMÍAS, CON LAS QUE NOS RELACIONAMOS, LOS PROBLEMAS ESTRUCTURALES DE 
CORTE SOCIAL, LAS  VULNERABILIDADES DE NUESTROS SECTORES PRODUCTIVOS, SON 
DEFINITIVAMENTE RETOS A SUPERAR. 
 
DE ALLÍ, QUE NUESTRA GRAN MISIÓN ES INCREMENTAR LA COMPETITIVIDAD DE LA 
INDUSTRIA NACIONAL. HEMOS HECHO ALGUNAS PETICIONES IMPORTANTES EN EL TEMA 
INDUSTRIAL, HEMOS RESPALDADO A LOS EXPORTADORES CON UNA ESPECIE DE 
(INAUDIBLE), PARA QUE PUEDAN DE ALGUNA MANERA (…) LA IMPORTACIÓN QUE ES UNA 
DE LAS SOLUCIONES GRANDE PARA QUE CREZCA LA ECONOMÍA DEL PAÍS.  
 
HEMOS IMPULSANDO LA TRANSFORMACIÓN PRODUCTIVA, LA MEJORA CONTINUA DE LA 
CALIDAD, LA BÚSQUEDA DE NUEVOS PRODUCTOS Y NICHOS DE MERCADO.  
 
YO QUIERO HACER UN RECONOCIMIENTO A LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA DE EL 
SALVADOR, ES DEFINITIVAMENTE UN EJEMPLO DE LA  TRANSFORMACIÓN Y 
APROVECHAMIENTO DE LAS CONDICIONES QUE ESTA GENERANDO LA GLOBALIZACIÓN DE 
LA ECONOMÍA. USTEDES SON, TANTO LOS QUÍMICOS,  COMO LOS INDUSTRIALES 
FARMACÉUTICOS, SECTORES DINÁMICOS DE LA ECONOMÍA Y  UN  SECTOR INDUSTRIAL 
EN PARTICULAR, QUE PROPICIA MILES DE EMPLEOS DIRECTOS Y POR SUPUESTO, MILES 
DE EMPLEOS INDIRECTOS. 
  
EN EL GOBIERNO CONSIDERAMOS A LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA, COMO UN SECTOR 
ESTRATÉGICO PARA EL DESARROLLO DEL PAÍS, POR SU APORTE A LA ECONOMÍA, 
OCUPANDO EL CUARTO RUBRO DE IMPORTANCIA, EN EXPORTACIONES NO 
TRADICIONALES. 
 
ASIMISMO SON UN SECTOR IMPORTANTE EN EL CONSUMO DE LOS MEDICAMENTOS DEL 
PAÍS, REPRESENTANDO LOS PRODUCTOS NACIONALES, MAS DEL CINCUENTA POR 
CIENTO DEL CONSUMO INTERNO EN EL SALVADOR. 
 
ESTIMADOS AMIGOS:  
 
EN LAS ÚLTIMAS HORAS HEMOS HECHO ANUNCIOS IMPORTANTES, PARA MEJORAR LA 
ECONOMÍA FAMILIAR. ESTE DÍA, OFICIALMENTE, HE RECIBIDO DE PARTE DEL CONSEJO 
DEL SALARIO MÍNIMO, LA PROPUESTA PARA AUMENTAR EL OTRO 10 ‘POR CIENTO, EL 
SALARIO MÍNIMO DEL PAÍS. ESTO QUIERE DECIR, QUE A PESAR DE QUE LAS LEYES 
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ESTABLECEN, QUE LA REVISIÓN DEL SALARIO MÍNIMO DEBE HACERSE CADA TRES  AÑOS,  
PERO A (…) DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, HEMOS HECHO DOS REVISIONES Y 
SERÁN TRES, EN TOTAL 10 POR CIENTO EN EL 2006, 5 POR CIENTO EN EL 2007 Y 5 POR 
CIENTO EN EL 2008.  
 
HEMOS AUMENTADO, AUMENTAREMOS EN ESTE PERIODO PRESIDENCIAL, EL 20 POR 
CIENTO DEL SALARIO MÍNIMO. ADEMÁS, LO QUE HAGA CADA EMPRESARIO, CON LA 
MAYORÍA DE SUS EMPLEADOS QUE NO GANAN SALARIO MÍNIMO. INCLUSO, HABRÁ UN 
AUMENTO DIFERENCIADO MENOR, PERO AUMENTO EN SI, EN EL TEMA DE LA MAQUILA.  
 
ADEMÁS HEMOS TOMADO DECISIONES EN EL TEMA, PRECISAMENTE DE LOS PRODUCTOS 
NACIONALES, HEMOS TOMADO DECISIONES Y ESTAMOS REVISANDO LA LEY DE 
ADQUISICIONES DEL SECTOR PUBLICO, QUEREMOS MODERNIZARLA, FORMA PARTE DE 
TODO LO QUE HAREMOS EN LOS PRÓXIMOS MESES QUE ME RESTAN  COMO PRESIDENTE 
DEL PAÍS. 
 
ESTA NOCHE QUIERO AGRADECER AL COLEGIO DE QUÍMICOS Y FARMACÉUTICOS, POR LA 
INVITACIÓN QUE ME HICIERON,  PARA INAUGURAR ESTE IMPORTANTE CONGRESO. 
 
QUIERO DECIRLES AL FINAL DE MIS PALABRAS, QUE EL TRABAJO CONJUNTO, QUE 
COORDINADO ENTRE SECTORES PRODUCTIVOS, SECTORES PROFESIONALES Y  
GOBIERNO, ES INAPLAZABLE, NECESARIO Y SALUDABLE PARA QUE CUALQUIER 
ECONOMÍA TENGA RUTAS DE DESARROLLO Y CRECIMIENTO. 
 
MI EXPERIENCIA COMO DIRIGENTE EMPRESARIAL Y AHORA COMO PRESIDENTE 
CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA, ME HA MOSTRADO DE FORMA CLARA, LOS 
BENEFICIOS QUE PODEMOS LLEVARLE A NUESTRO PUEBLO, CUANDO GOBIERNO,  
SECTORES PROFESIONALES, SECTOR  PRIVADO, CAMINAMOS EN UNA MISMA DIRECCIÓN 
Y TRABAJAMOS JUNTOS, DE CARA A LOS INTERESES DE LA NACIÓN. 
 
LES INVITO A TODOS, ESPECIALMENTE  EMPRESARIOS Y PROFESIONALES, A QUE LE  
SIGAMOS APOSTANDO AL PAÍS. 
 
HACE TRES AÑO, CRECÍAMOS 1.8 POR CIENTO, HOY, VAMOS A CRECER QUIZÁS, MAS DEL 
5 POR CIENTO Y ESO DEMUESTRA, EL ÉXITO DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO QUE HEMOS 
COMENZADO A SENTIR EN ESTOS  AÑOS, ES PRODUCTO DE TRABAJO DE LA EMPRESA 
PRIVADA, DE LOS PROFESIONALES, DE LOS TRABAJADORES SALVADOREÑOS, QUE 
PERMITEN TENER MÁS FONDOS PARA ENTRE OTRAS, TENER UN PRESUPUESTO 
EQUILIBRADO. 
 
PARA ENTRE OTRAS COSAS, INVERTIR EN LOS HOSPITALES NACIONALES, QUE 
ESPERAMOS ENTREGAR. PARA ENTRE OTRAS COSAS, ENTREGAR EL PUERTO DE LA 
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UNIÓN EN UN GRAN AVANCE EN LA ZONA ORIENTA. PARA ENTRE OTRAS COSAS, INVERTIR 
EN MITIGACIÓN DE RIESGO, EN LA CUAL HEMOS TENIDO INVERSIONES ENORMES, NO 
SÓLO EN EL  LAGO DE ILOPANGO,  SINO TAMBIÉN EN LAS COLINAS DE SANTA TECLA Y 
TODOS LOS ARREGLOS QUE HEMOS TENIDO QUE HACER EN SAN  SALVADOR. 
 
HEMOS PASADO INVIERNOS DIFÍCILES,(…) INVIERNO QUE LO HEMOS PASADO MEJOR 
PREPARADO  
 
YO LE AGRADEZCO POR SU CONTRIBUCIÓN POR EL PAÍS.  
 
GRACIAS POR INVITARME.  
 


